

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 23 de abril de 2010.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

EDUCACIÓN:

Estatad: Incrementa UAEM Posgrados de calidad

Nacional: Reconocen labor de Luis Estrada en la divulgación de la ciencia

SALUD:

Estatad: Recuerdan la importancia de preservar el medio ambiente

Nacional: Tiembla dos veces más en BC, sin daños

Internacional: Culminó con éxito primer trasplante total de cara

ECONOMÍA:

Estatad: Otorga Nissan 360 nuevos empleos

Nacional: BdeM: bajan 0.31 por ciento precios al consumidor

Internacional: Gravar a bancos para cubrir futuros rescates, propone el FMI

POLÍTICA:

Estatad: Frena el Congreso reforma al Judicial

Nacional: Urge ampliar la cobertura en educación superior: Narro

Internacional: Washington y Wall Street, culpables, acusa Obama

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Incrementa UAEM Posgrados de calidad”

Cuatro programas de posgrado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ingresaron al Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC), del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), con lo que la universidad pasó de 16 a 20 programas registrados en el PNPC. Maestría en Instituciones y Organizaciones, maestría en Estudios de Población y Desarrollo Regional, maestría en Atención a la Diversidad y Educación Inclusiva y el doctorado en Ingeniería y Ciencias Aplicadas, ahora forman parte del PNPC, así lo dio a conocer Omar García Ponce de León, director general de Investigación y Posgrado de la UAEM. “En tres años la universidad se ha colocado por arriba de la media nacional, en cuestión de posgrados de calidad; ahora el reto es mantenerlos dentro del PNPC e incrementar el número de programas”. La UAEM al inicio de la administración actual (2007) contaba con dos posgrados registrados en el PNPC: maestría y doctorado en Farmacia, 18 han sido los programas que en tres años han ingresado al PNPC, mencionó.

La Unión de Morelos, p.22, (LUM).

“Gana UAEM plata”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) consiguió su segunda medalla de plata en la Universiada Nacional 2010, que se lleva a cabo en la Universidad Autónoma de Chihuahua (UACH). El equipo de tiro con arco inició cumpliendo con las expectativas generadas y ya se hicieron de la primera presea en conjunto. El equipo estuvo integrado por Adán Velázquez, Mauricio Rosales y Octavo García, tiradores que dieron en el blanco y se alzaron con la medalla. Aún se tienen muchas esperanzas en este equipo, que el año pasado se mostró como el mejor competidor de la entidad al sumar gran número de preseas. Este año la UACH hizo valer su condición de local al imponerse sobre los morelenses, así que el equipo local se quedó con la medalla de oro en tiro con arco por equipos.

Diario de Morelos, p.8, Pasión, (Redacción).

“Destituyen a Edgar Landeros”

El Consejo General de Representantes (CGR) de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) aprobó la destitución de Edgar Landeros Muñoz como presidente de la organización estudiantil y de todo su comité, por lo que se desconoce formalmente el autonombramiento de Gustavo Pozas Márquez, quien la semana pasada se declaró presidente de dicha organización. Como se había anunciado, ayer se realizó la reunión de CGR en la Sala de Rectores del Campus Norte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en donde como primer punto se determinó desconocer la normatividad que presuntamente regía a la FEUM y que fue modificada por el comité que presidía Luis Alberto Salas. El argumento para desconocer el Estatuto es que nunca fue publicado, en su lugar se consideró el Estatuto que se aprobó en la gestión de Raúl Domínguez Escobar. Ante la amenaza de que Edgar Landeros podría irrumpir en la UAEM para boicotear la sesión del CGR, los estudiantes solicitaron se implementara un operativo de seguridad, por lo que se resguardó el acceso al pasillo del edificio principal en el Campus Chamilpa. Cabe señalar que en esta ocasión se pidió a los integrantes del CGR justificaran su presencia, y fueron cuatro quienes no fueron aceptados como parte del máximo órgano de autoridad colegiada de la FEUM, los cuales abandonaron la sala.

La Unión de Morelos, p.23, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p. 3 (Mónica González).

“En manos del Consejo Universitario, ratificación de director de la FCAel”

No obstante que el Colegio Electoral de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAel) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aprobó aceptar la solicitud de ratificación de Carlos Pastrana Gómez como director de dicha unidad académica, será el Consejo Universitario quien en sesión de trabajo determine si se acepta o no dicha propuesta. Y es que de acuerdo con información recabada por La Unión de Morelos, hay la posibilidad de que el Consejo Universitario pueda aprobar o no la ratificación si es que existe alguna solicitud o argumento para cuestionar la aceptación de la ratificación en Consejo Técnico de la FCAel, que se constituyó como Colegio Electoral de dicha unidad académica. Sin embargo, de acuerdo con la normatividad, esta posibilidad ya fue superada, puesto que en el artículo 99 y en el Estatuto Universitario se prevé que si el director en turno solicita en tiempo y forma su ratificación tendrá que ser suspendido el proceso de auscultación interna.

La Unión de Morelos, p.23, (Salvador Rivera).

“Reforzará UAEM vigilancia”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) reforzará las medidas de vigilancia y seguridad al interior de los campus y solicitará incremento de la presencia de las fuerzas policías al exterior de las instalaciones universitarias, para garantizar la seguridad de la comunidad de la máxima casa de estudios del estado. Alejandro Vera Jiménez, secretario General de la UAEM, explicó que esa medida surge de la psicosis que se genera por el ambiente de inseguridad que hay en el estado ante muchos hechos de violencia, lo que ha sido aprovechado para irrumpir en la vida universitaria. El funcionario refirió que ante un ambiente de psicosis por la violencia en la entidad, se solicitó al secretario Administrativo de la UAEM que realice una propuesta de forma conjunta con la empresa de seguridad, para integrar un Manual de Procedimientos y atender de forma oportuna las eventualidades que se presenten al interior de los campus.

La Unión de Morelos, p.23, (Salvador Rivera).

“Rinde informe dirigente del SITUAEM”

“Hoy, el cambio (modernización de la UAEM) se encuentra en la conformación de nuevas relaciones de poder, y con ellas de nuevos dispositivos disciplinarios y formas de organización que modifican sustancialmente la naturaleza de la universidad y el trabajo académico”, dijo durante su mensaje, Mario Cortés Montes, al presentar su tercer informe de labores como secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITUAEM). En la sala de rectores y ante los integrantes del Consejo General de Representantes, Cortés Montes rindió cuentas del periodo 2008-2009 y destacó que las nuevas relaciones de poder que se justifican en la nueva normatividad universitaria se reflejan en los desencuentros generados al interior de la UAEM, ante el intento de aplicar un modelo educativo desconocido para todos. En su informe, Cortés Montes destacó los logros de la revisión 2009 y lo más relevante en cuanto al trabajo de representación de los académicos, así como los eventos deportivos y culturales que se organizaron y sobre la situación financiera del sindicato.

La Unión de Morelos, p.23, (Salvador Rivera).

“Reconocen a profesores con alto promedio en capacitación”

Tan sólo en el pasado ciclo escolar, cinco mil 290 profesores realizaron el Examen Nacional para la Actualización de los Maestros en Servicio (ENAMS) lo que representa más de la cuarta parte de docentes en servicio en el estado, y para este año se espera que la cifra siga creciendo como una acción que permite mejorar los procesos de enseñanza en las aulas. Lo anterior trascendió durante la entrega de 70 diplomas al Mérito Académico a igual número de docentes morelenses que obtuvieron puntajes destacados en ese proceso. El diploma al Mérito Académico es un reconocimiento que realiza a nivel nacional la Secretaría de Educación Pública (SEP) a los docentes que obtuvieron puntajes por arriba de 8.0 en los exámenes nacionales, que anualmente se aplican al final de cada ciclo escolar. Los 70 docentes que recibieron el diploma al Mérito Académico por parte de las autoridades educativas y sindicales, pertenecen a los niveles de Educación Especial, Educación Preescolar, Educación Primaria, Educación Secundaria Técnica y Telesecundaria.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=4961:reconocen-a-profesores-con-alto-promedio-en-capacitacion&catid=42:local&Itemid=63

“Abren Centro de Estudios de Posgrado para profesionales de la educación”

La Normal Superior Benito Juárez contará con un Centro de Estudios de Posgrado (CUP) , tras la firma de un acuerdo con el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) para el otorgamiento del registro respectivo por la apertura de estudios de maestría y doctorado en ciencias de la educación. Así lo confirmó la directora de la institución, Georgina Madrigal Bueno, en el marco de la celebración de los festejos del XXIII aniversario de la Normal Superior, acto en el que informó que tras un largo proceso para sustentar la apertura de los estudios de posgrado, finalmente el pasado martes se firmó el acuerdo respectivo con el Dirección de Educación Media y Normal del IEBEM. En ese sentido, aseguró que la institución ya inició el registro de candidatos a la maestría para iniciar próximamente, en tanto que para el grado de doctorado el proceso comenzará en breve.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=4960:abren-centro-de-estudios-de-posgrado-para-profesionales-de-la-educacion&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Reconocen labor de Luis Estrada en la divulgación de la ciencia”

Si no divulgamos la ciencia, la sociedad vive al margen del mundo, afirmó ayer el físico Luis Estrada Martínez en el homenaje que recibió de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) y la Sociedad Mexicana para la Divulgación de la Ciencia y la Técnica (Somedicyt) por su larga trayectoria en el ejercicio de esta labor. En el auditorio Galileo Galilei de la AMC, el científico, quien es considerado precursor de la divulgación de la ciencia en México, sostuvo que nuestro país ha progresado en el desarrollo de esta tarea; sin embargo, “todavía es insuficiente.

La Jornada, p.2a, (Mariana Norandi).

“José Emilio Pacheco inició en Madrid la lectura ininterrumpida de El Quijote”

En su calidad de Premio Cervantes de Literatura 2009, el poeta mexicano José Emilio Pacheco (JEP) inició en el Círculo de Bellas Artes de Madrid el acto más simbólico y entrañable con el que la capital española celebra el Día Internacional del Libro y del Derecho de Autor: la lectura continuada de la obra cumbre en lengua española, El Quijote de La Mancha.

La Jornada, p.5a, (Armando G. Tejeda).

SALUD:

Estatal:

“Recuerdan la importancia de preservar el medio ambiente”

En el marco del Día Internacional de la Madre Tierra, el subsecretario Ejecutivo de Ecología y Medio Ambiente de la CEAMA, Pedro Juárez Guadarrama, llamó a la comunidad a cerrar filas y generar una nueva mentalidad a favor de la conservación de la biodiversidad y contra la contaminación para dar soluciones concretas y oportunas al cuidado del medio ambiente. Teniendo como escenario las instalaciones del parque ecológico Chapultepec, y acompañado de autoridades federales ambientales, Juárez Guadarrama dijo que en Morelos a través de programas como la reforestación, obras hidráulicas y la verificación vehicular, se contribuye a cuidar el medio ambiente. Cabe destacar que durante esta celebración los niños participaron en diversos talleres relacionados con el aprendizaje de la separación de residuos sólidos, elaboración de composta, y el ahorro, captación y desinfección del agua, entre otros.

La Jornada Morelos, p.10, (Raúl Morales).

Nacional:

“Tiembla dos veces más en BC, sin daños”

Dos temblores, uno de 4.6 y otro de 4.7 grados en la escala de Richter, se percibieron hoy en esta capital, donde se ha reportado actividad sísmica durante 18 días. El primero de los movimientos telúricos ocurrió a las 7:22 horas de este jueves, con epicentro en Seeley, California, a 18 kilómetros de la frontera entre México y Estados Unidos. El segundo se produjo casi tres horas después, a las 10:12, según datos de los servicios sismológicos estadounidenses. En tanto, el secretario de Educación y Bienestar Social de Baja California, Oscar Vega Marín, dio a conocer que 178 de las mil 127 escuelas públicas de la entidad continúan sin clases por los daños que padecieron por el terremoto de 7.1 grados del 4 de abril.

La Jornada, p.37, (Antonio Heras).

Internacional:

“Culminó con éxito primer trasplante total de cara”

Un equipo de médicos españoles llevó a cabo con éxito el primer trasplante total de cara del mundo, en una operación de 22 horas realizada el pasado 20 de marzo en el hospital Vall d'Hebron de Barcelona, informó hoy el cirujano jefe Joan Pere Barret. Barret, jefe del Servicio de Cirugía Plástica y Reparadora del hospital, explicó que el paciente llevaba cinco años con una deformidad severa en el rostro, fruto de un traumatismo que le destrozó gran parte de la cara y le impedía desarrollar con normalidad funciones vitales como hablar, tragar y respirar.

La Jornada, p.48, (Dpa).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Otorga Nissan 360 nuevos empleos”

La planta productiva de la empresa Nissan Mexicana en Civac empleará a 360 personas que resultaron beneficiadas con el Programa “Bécate” en la modalidad de “Capacitación Mixta”, realizado entre el Servicio Nacional del Empleo (SNE) y la armadora de autos. En comunicado de prensa emitido ayer, Víctor Amador Reyes Adams, secretario estatal del Trabajo y Productividad, señaló que los gobiernos estatal y federal están comprometidos con la capacitación constante a las personas que la necesiten para conseguir un empleo. “Debemos reconocer esta oportunidad que se presenta, de crear nuevas fuentes de empleo, que ustedes se sientan afortunados de entrar en la expectativa de poder pertenecer a esta empresa”, expresó Reyes Adams.

Diario de Morelos, p.4, (Redacción).

Nacional:

“BdeM: bajan 0.31% precios al consumidor”

Los precios al consumidor registraron un decrecimiento de 0.31 por ciento durante la primera quincena de abril, informó el Banco de México. Este resultado, dijo, es consecuencia de las disminuciones en los precios y tarifas de los servicios turísticos, del transporte aéreo, de la electricidad y de algunas frutas y verduras, como el mango, los chayotes y las calabacitas. El banco central precisó que esas bajas fueron parcialmente contrarrestadas por el alza de las gasolinas, el gas doméstico, el transporte colectivo, la naranja, el limón y los pañales desechables, pero su incidencia en el índice inflacionario fue menor. Con esto, la inflación durante se ubica en 2.05 por ciento sobre el nivel en el que inició en enero de 2010, en tanto el incremento de los precios al consumidor desde la primera quincena de abril de 2009 se ajustó a 4.4 por ciento. Ricardo Aguilar Abe, del departamento de análisis del grupo Invex, señaló que esta contracción de precios, mayor que la estimada, llevará a un ajuste a la baja en las perspectivas inflacionarias de este año.

La Jornada, p.28, (Juan Antonio Zúñiga).

"Clave", papel del BM en México: Zoellick"

El Banco Mundial "desempeñó un papel clave" en el paquete de medidas diseñadas por el gobierno mexicano para hacer frente a la crisis de 2009, la más pronunciada que ha experimentado el país en casi ocho décadas, aseguró Robert B. Zoellick, presidente de ese organismo. México se vio muy afectado (en 2009) no sólo por la crisis económica, sino también – y es un buen ejemplo del tipo de crisis para la que nos tenemos que preparar– por la influencia y la reducción de remesas, exportaciones y de las inversiones", comentó Zoellick en conferencia de prensa. Abundó: "quiero felicitar a las autoridades mexicanas porque realmente establecieron un muy buen programa de estímulo, y en el Banco Mundial nos sentimos muy complacidos de haber desempeñado un papel clave en ese sentido". México tuvo en 2009 una contracción económica de 6.7 por ciento, la mayor en América Latina. Según cálculos del Banco Mundial, en 2010 el producto interno bruto aumentará 4.2 por ciento, cifra insuficiente para recuperar la pérdida del ejercicio previo. Según datos del gobierno mexicano, 5 millones de connacionales cayeron en pobreza a consecuencia de la debacle económica, mientras el total para Latinoamérica y el Caribe fue de 10 millones, según el organismo multilateral.

La Jornada, p.3, (Roberto González Amador y David Brooks).

"Admite Mirón Lince el fracaso de ferias para abatir la desocupación"

Las ferias del empleo fracasaron en su intento de incorporar a cientos de personas al mercado laboral. Bajos salarios, largas jornadas laborales, carencia de prestaciones sociales y poca o nula experiencia requerida en los puestos ofrecidos por las empresas participantes impidieron que 80 por ciento de las vacantes no se ocuparan, admitió Benito Mirón Lince, titular de la Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo. Al participar en el seminario-debate Política de fomento al empleo y protección al trabajo, señaló que el modelo económico vigente ha favorecido esta situación e impedido que la ciudad satisfaga la demanda de empleo calificado, pues a mayor nivel académico no corresponden mejores condiciones de trabajo o prestaciones sociales.

La Jornada, p.39, (Laura Gómez Flores).

"Concurso de foto y reality show para promover el país"

Un concurso de fotografía para viajeros nacionales y un reality show de las vacaciones que obtendrán los ganadores del mismo constituyen la base de la campaña Vive México, con la que el Consejo de Promoción Turística de México (CPTM) pretende estimular este año la actividad turística y remontar las cifras negativas que en 2009 dejaron la influencia y la crisis económica. Entre julio y agosto, cualquier persona podrá enviar fotografías de las vacaciones que realice en alguna región del país a la página electrónica www.mexicoenunafoto.com. Ahí, concursantes y público en general podrán votar por las mejores, pero la decisión final correrá a cargo de un jurado seleccionado. Los viajeros-fotógrafos que ganen alguna de las cuatro categorías del concurso (playa, cultura, ecoturismo y por temas) serán nombrados "turistas distinguidos" por el CPTM y obtendrán un viaje de una semana en compañía de su familia a Chihuahua, Riviera Maya, Acapulco y Puerto Vallarta para las vacaciones de fin de año.

La Jornada, p.27, (Susana González).

"Ofrece Goldman Sachs capacitar y asesorar a microempresarias de México y Centroamérica"

El banco de inversiones Goldman Sachs, investigado actualmente por el gobierno de Estados Unidos por presunto fraude, busca cien mujeres de México y Centroamérica (de un total de 10 mil a nivel mundial) que posean un micronegocio para capacitarlas y asesorarlas en un programa de formación empresarial en coordinación con el Tecnológico de Monterrey. "El objetivo principal del programa es asesorarlas para que su potencial de emprendedoras florezca y se maximice a fin de que mejoren sus negocios y, en consecuencia, las economías de sus países. La apuesta es que las mujeres son el factor clave para el desarrollo económico", informó en entrevista Mariana Perales, enlace de Goldman Sachs. En el primer día del Foro Pyme Mujer, el módulo de Goldman Sachs recibió medio millar de solicitudes de pequeñas empresarias interesadas en la beca, pero la convocatoria sigue abierta en <http://ide.itesm.mx/10000mujeres.php>.

La Jornada, p.28, (Susana González).

Internacional:

"Gravar a bancos para cubrir futuros rescates, propone el FMI"

La recuperación de la actividad económica luego de la mayor recesión desde la Segunda Guerra Mundial no está libre de riesgos. "El mundo es todavía un lugar peligroso", aseguró este jueves Dominique Strauss-Kahn, director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI). El paso pendiente es la reforma del sistema financiero, el cuerpo donde se gestó la crisis, planteó Strauss-Kahn. La propuesta del organismo, hecha pública el martes y que será presentada mañana a los ministros del Grupo de los 20 (G-20) –entre los que está México–, es crear un nuevo impuesto a los bancos contra riesgos futuros y otro a las ganancias de las instituciones de crédito, recursos con los que sería constituida una bolsa para cubrir futuros rescates. "El tiempo para la reforma del sistema financiero es ahora", sostuvo el dirigente en conferencia de prensa, en el contexto de la reunión de primavera del FMI y el Banco Mundial. Su pronunciamiento ocurrió minutos antes de que Barack Obama pidiera desde Nueva York apoyo a su propuesta de cambios a la regulación financiera.

La Jornada, p.3, (Roberto González Amador y David Brooks).

“Eurostat: el déficit de Grecia llega a 13.6 por ciento del PIB”

En momentos en que la oficina de estadísticas de Europa, Eurostat, revisó al alza el déficit público de Grecia, la agencia Moody's rebajó la calificación y se analiza con la Unión Europea (UE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) el plan de ayuda, trabajadores del sector público realizaron una huelga en contra de las medidas de austeridad del gobierno. La Eurostat señaló que Grecia reportó un déficit presupuestario de 32.340 millones de euros o 13.6 por ciento del PIB, y no de 12.7 como se calculaba antes. La agencia volvió a cuestionar la fiabilidad de las autoridades de Grecia, país al que se aprestan a rescatar la eurozona y el FMI, y advirtió que la cifra de déficit podría revisarse de nuevo entre 0.3 y 0.5 por ciento.

La Jornada, p.26, (Afp, Dpa y Reuters).

“EU y fundación Gates crean fondo contra pobreza y hambre”

Estados Unidos y otros países ricos, junto a la fundación del cofundador de Microsoft Bill Gates, lanzaron este jueves un fondo de miles de millones de dólares para luchar contra la pobreza y el hambre en el mundo. "Una economía mundial en la que más de mil millones de personas sufren de hambre no es viable", declaró el secretario del Tesoro estadounidense Timothy Geithner, durante una ceremonia en Washington para el lanzamiento del "Programa mundial para la agricultura y la seguridad alimentaria". En la iniciativa participan también Canadá, España, Corea del Sur, que junto con Estados Unidos y la fundación Bill and Melinda Gates prometieron destinar 900 millones de dólares.

La Jornada, p.29, (Afp y Reuters).

“En dos años se triplicaron las líneas de celular en Cuba”

Dos años después de que el gobierno del presidente Raúl Castro permitió a los cubanos la contratación libre de teléfonos celulares, casi se triplicaron las líneas y las autoridades intentan aumentarlas más con una sensible reducción de tarifas, informaron hoy fuentes oficiales. La Oficina Nacional de Estadísticas (ONE) había reportado 331 mil 270 usuarios de móviles antes de la liberación del servicio, en abril de 2008, mientras el diario Juventud Rebelde dijo este jueves que el número de líneas saltó hasta 838 mil 370 en marzo pasado. La Empresa de Telecomunicaciones de Cuba (Etecsa) pretende cerrar 2010 con un millón de usuarios, indicó el diario, citando al vicepresidente de Servicios Móviles, Máximo Lafuente.

La Jornada, p.30, (Gerardo Arreola).

“Se hunde plataforma frente a costas de Luisiana”

La plataforma que ardía en las costas del Golfo de México se hundió este jueves, informó Transocean, empresa que la operaba. La Guardia Costera de Estados Unidos confirmó el hundimiento de la plataforma petrolera que ardía desde la noche del martes en el Golfo de México, frente a las costas de Louisiana. La dependencia señaló además que continúa la búsqueda de 11 trabajadores que se encuentran desaparecidos desde la explosión en la plataforma. Por su parte, el abogado Scott Bickford anunció a la cadena de noticias CNN que ya presentó la primera demanda a nombre de una de las trabajadoras desaparecidas, de 20 años y quien se cree ha muerto. Oficiales de la guardia costera dijeron que cada hora que pasa sin localizar a los desaparecidos las oportunidades de encontrarlos con vida se reducen.

La Jornada, p.29, (Notimex, Afp, Pl y Dpa).

POLÍTICA:

Estatal:

“Frena el Congreso reforma al Judicial”

Ante la falta de consensos y para evitar caer en violaciones a la suspensión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la Junta Política y de Gobierno del Congreso del estado determinó frenar las reformas a los artículos 89 y 92 de la Constitución, con lo que prácticamente se obliga a Ricardo Rosas Pérez a dejar el cargo de magistrado presidente a partir del 18 de mayo. Todavía el día de ayer se pudo observar a Javier Carmona, asesor político del magistrado Ricardo Rosas Pérez, cabildeando con diputados del PRI, del PANAL y PT la aprobación de las reformas constitucionales; cabildeo que fracasó al suspender la sesión parlamentaria de ayer.

El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1607656.htm>.

Diario de Morelos, p.12, Antonieta Sánchez).

“Regionalización de la policía para atender 6 municipios conflictivos”

Seis municipios que registran el 63 por ciento del total de los hechos delictivos en Morelos, fueron integrados a la Región Metropolitana, con la finalidad de que las fuerzas policíacas se unan para combatir a los delincuentes. El gobernador Marco Adame Castillo firmó el convenio de regionalización policial, pues “en los tiempos en los que hay escalada de violencia, tenemos que cerrar filas”, sentenció. Durante la firma del convenio de regionalización de la Policía Metropolitana, el mandatario informó que los municipios que están integrados a éste son Cuernavaca, Emiliano Zapata, Huitzilac, Jiutepec, Temixco y Xochitepec. Cabe destacar que estuvieron como testigos los alcaldes de la zona metropolitana.

La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García); Diario de Morelos, p.6, (Brenda Ramírez) y El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez).

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1607662.htm>.

Nacional:

“Urge ampliar la cobertura en educación superior: Narro”

Al participar en la inauguración de la asamblea general extraordinaria de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (Conatu), y frente al jefe del Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, volvió a pedir mayores recursos para la educación superior con el propósito de ampliar la cobertura universitaria.

La Jornada, p.46, (Mariana Norandi).

“Aprobar la ley de seguridad sin incluir el fuero militar, pide Gómez Mont al Senado”

El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, demandó ayer en el Senado que se aprueben las leyes pendientes en materia de seguridad nacional, sin incluir el tema del fuero militar, con el "compromiso" del gobierno federal, resaltó, de hacer llegar una iniciativa "integral e íntegra" en la materia en el próximo periodo de sesiones de septiembre. Gómez Mont se reunió en privado, primero con los coordinadores de PRI, PAN y PRD, y luego con todos los senadores perredistas, para pedirles lo que Carlos Navarrete definió como "una moción suspensiva" en el tema del fuero militar, mientras el Ejecutivo hace llegar la reforma que permitirá que los elementos del Ejército que cometan violaciones graves de derechos humanos sean juzgados por tribunales civiles. Gómez Mont detalló a los legisladores que, en cumplimiento de la sentencia emitida por la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), se dejarán fuera de la protección del fuero militar los delitos sexuales, la tortura y la desaparición forzada cometidas por soldados y otros elementos castrenses.

La Jornada, p.8, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

“La guerra antinarco es real, no un problema de imagen”

La guerra contra el narcotráfico en México "no es un problema de imagen", como recién afirmó el presidente Felipe Calderón, "sino un problema real", afirmó este jueves en un editorial el diario Los Ángeles Times, que ilustró la gravedad de la situación al señalar que Cuernavaca, la otrora "ciudad de la eterna primavera", se ha convertido en el nuevo frente del gobierno mexicano contra el crimen organizado y ahora esa urbe es "del eterno reposo". Tanto Los Angeles Times como un reportaje de Reuters enfatizan que las muertes relacionadas con el tráfico de drogas en México ascienden a 22 mil 700 desde que Calderón asumió la Presidencia, en 2006. El diario californiano critica al mandatario por reaccionar con "oídos sordos" y falta de sensibilidad ante el temor justificado de los mexicanos, al afirmar que hay lugares donde la tasa de homicidios es peor y que la mayoría de los muertos son miembros los cárteles.

La Jornada, p.9, (De la Redacción) y La Unión de Morelos, p.13, (Maciel Calvo).

“Militares que violen derechos en la lucha antinarco enfrentarán a la justicia civil”

La Cámara de Senadores aprobó anoche en comisiones, en lo general, la ley de seguridad nacional, por la cual se legaliza la participación temporal del Ejército en la lucha contra el narcotráfico y se establece que los militares que cometan delitos contra civiles sean juzgados en tribunales del fuero común. No obstante que por la mañana el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, solicitó a los senadores que no tocan el fuero militar y que esperaran la iniciativa de Presidencia, la mayoría de PRI, PRD y PAN aprobó una redacción, que remite a la Constitución y los tratados internacionales, con la finalidad de que los integrantes de las fuerzas armadas que cometan violaciones graves a los derechos humanos de ciudadanos en operativos contra el narcotráfico, respondan por esos actos ante el fuero común. En la reunión de ayer de las comisiones de Gobernación, Seguridad Pública y Estudios Legislativos segunda se aprobó también que una vez promulgada la ley, habrá un plazo de 90 días para el retiro definitivo del Ejército a los cuarteles y sólo podrán permanecer aquellos que cumplan con las nuevas disposiciones. Es decir, que el Congreso local solicite apoyo del Ejército al Consejo Nacional de Seguridad Nacional y que éste emita una "declaratoria de afectación a la seguridad interior", que permitiría a los militares auxiliar a la autoridad civil de algún municipio, estado o región para combatir a narcotraficantes y otras bandas criminales.

La Jornada, p.10, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

“EU asiló en un año a 254 connacionales”

Estados Unidos informó hoy que otorgó asilo a 254 mexicanos en el año fiscal 2009, cifra récord, de acuerdo con datos del Libro anual de estadísticas de inmigración 2009 del Departamento de Seguridad Nacional (DHS). Los datos muestran un ligero crecimiento en el número de casos de asilo concedidos en comparación con 2008, cuando se otorgaron 247, y casi ciento por ciento en relación con los 132 casos de 2006 y los 151 de 2007. De acuerdo con las cifras, entre el primero de octubre de 2008 y el 30 de septiembre de 2009, Estados Unidos concedió asilo afirmativo a 192 mexicanos y asilo defensivo a otros 62.

La Jornada, p.12, (Notimex).

“Por ‘razones inconfesables’ avalan el dictamen de la cuenta pública de 2002”

La ambigüedad rondó ayer el pleno de la Cámara de Diputados donde una mayoría compuesta por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Verde Ecologista de México (PVEM) aprobó el dictamen de la cuenta pública 2002, pero sin avalar su contenido. A pesar de las denuncias por el manejo irregular del presupuesto en el segundo año de gobierno de Vicente Fox y el desmedido crecimiento del gasto corriente en esa época, los diputados federales, con excepción de los petistas y una minoría de perredistas, decidieron obedecer los designios de la negociación cupular que previamente se había concretado entre los coordinadores parlamentarios y dejaron pasar las cuentas del sexenio pasado con un tufillo de contradicción. Luis Videgaray Caso, presidente de la Comisión de Presupuesto, encargada de dictaminar el documento de marras, expuso el contexto del debate y su análisis: el 10 de junio de 2003 se recibió en San Lázaro la cuenta pública correspondiente a 2002, y hasta ayer el pleno no había cumplido con la obligación de revisarla como lo mandata el artículo 74 constitucional.

La Jornada, p.17, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

“Elige el Senado a 4 miembros del Consejo Consultivo de la CNDH”

El Senado eligió ayer a cuatro integrantes del Consejo Consultivo de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), María Eugenia del Carmen Díez Hidalgo, Andrés Roemer, Ricardo Sepúlveda y a Graciela Rodríguez Ortega, la cual fue ratificada para un nuevo periodo. En el caso de Díez y Sepúlveda, éstos llegan a la CNDH después de haber buscado la presidencia de este órgano en varias ocasiones.

La Jornada, p.18, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

“El país superó la prueba pero ‘el problema es de percepción’, sostiene el presidente”

El presidente Felipe Calderón reconoció que aún falta recuperar la confianza de los consumidores en la economía, y pidió a los banqueros que gozan de credibilidad hacer que los mexicanos compartan la percepción positiva de los especialistas sobre las expectativas de recuperación económica, para aumentar así la demanda interna. Al igual que en el tema de seguridad y en el manejo de las cifras sobre criminalidad, el mandatario federal aseguró que hay una recuperación económica pero el problema es de percepción, y por eso el reto del gobierno y de los banqueros “es poder transmitir precisamente una percepción que sea acorde con lo que está ocurriendo en este momento”. En la 73 edición de la Convención Bancaria Claves para el desarrollo sostenible; el papel de la banca, expuso que el índice de confianza de los especialistas se ha incrementado en 231 por ciento en los últimos meses. Sin embargo, el índice de confianza de los consumidores cayó en enero, y el mes pasado creció apenas por segunda vez sólo 3 por ciento.

La Jornada, p.20, (Claudia Herrera, Israel Rodríguez y Víctor Cardoso).

“Más créditos a la producción, pide el gobierno a la banca”

El gobierno federal exigió a la banca comercial que opera en México, mayoritariamente extranjera, ampliar el financiamiento para actividades productivas, porque nada justifica que continúen invirtiendo sus recursos en valores gubernamentales. En sus participaciones como oradores de la 73 Convención Bancaria, el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, y el presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), Guillermo Babatz Torres, plantearon a los banqueros que un mayor y eficiente flujo de financiamiento impulsaría de manera importante el crecimiento del país. En distintos tonos, los tres funcionarios federales dijeron que si bien se observan progresos en la recuperación económica de México, persisten riesgos del exterior como el sobreendeudamiento de algunos países europeos o una recuperación menos vigorosa de Estados Unidos, que pueden afectar negativamente al país.

La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso, Israel Rodríguez y Claudia Herrera).

“Anecdóticos y eventos aislados’, los asaltos a sucursales bancarias, dice ABM

La Asociación de Bancos de México (ABM) calificó de “anecdótico y eventos aislados” los asaltos y amenazas que han sufrido algunos funcionarios de sucursales durante este año. Reconoció que pese a que se han sostenido reuniones de trabajo con el secretario de Gobernación (Fernando Gómez Mont), en ellas no se analizaron temas de seguridad. En su Informe de comisiones, entregado en vísperas del comienzo de la 73 Convención Bancaria, la ABM reveló que al cierre de 2009 se perpetraron 810 robos en la red de 11 mil sucursales diseminadas en el país. Esto significa un índice de incidencia de estos ilícitos de 7.3 por ciento. El documento indica que los asaltos y robos acumulan 48.8 millones de pesos, lo cual despertó tal preocupación que incluso se le planteó el problema al secretario de Gobernación. Este jueves, en conferencia de prensa, los integrantes del consejo directivo de la ABM, conformado por los directores de los principales bancos del país, junto con el presidente ejecutivo de la asociación, Luis Robles Miaja, aseguraron: “En la banca tenemos más de 11 mil oficinas que trabajan con toda normalidad en todo el país, incluyendo las zonas críticas que todos conocemos; yo no podría afirmar que es una problemática... es anecdótica en cierta medida, y en consecuencia yo no le daría mayor realce al comentario que se hace en el informe de comisiones”.

La Jornada, p.26, (Israel Rodríguez y Víctor Cardoso).

“Rechaza IP que el Fondo Pyme sea incorporado a Nacional Financiera”

Representantes del sector privado rechazaron de manera tajante la propuesta presentada este jueves por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) de incorporar el Fondo Pyme a Nacional Financiera (Nafin). El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Sergio Cervantes, explicó que el Fondo debe seguir operando en la Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa de la Secretaría de Economía, debido a que ahí pueden ser atendidas de manera más eficiente las necesidades de las unidades productivas de menor tamaño, las más afectadas por la crisis. Permitir la fusión "sería un gravísimo error", enfatizó. Jorge Dávila Flores, presidente de Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), sostuvo que el Fondo Pyme "no es una simple herramienta crediticia", sino un programa que atiende una política integral de fomento empresarial, a través de la formación de los empresarios y la promoción del acceso al financiamiento.

La Jornada, p.28, (Juan Carlos Miranda).

Internacional:

“Washington y Wall Street, culpables, acusa Obama”

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, regañó este jueves a Wall Street por tomar los riesgos excesivos que llevaron a la crisis financiera y urgió a la industria bancaria a frenar sus "esfuerzos furiosos" por bloquear regulaciones más estrictas. En un discurso en Nueva York –al que atendieron numerosos ejecutivos de Wall Street–, Obama culpó del derrumbe financiero y de la recesión posterior al "fracaso de responsabilidad" tanto de Washington como de Wall Street. Advirtió que el país afrontaría otra crisis si no se aplican nuevas reglas para controlar la industria financiera, en un discurso que se hizo cargo de la bronca pública contra los grandes bancos y buscó dar impulso al proyecto demócrata de reforma que gana fuerza en el Senado. El proyecto que impulsa Obama se da en medio de las acusaciones de fraude que la semana pasada recibió Goldman Sachs, el banco más influyente de Wall Street.

La Jornada, p.2, (Reuters).

“Acuerdo de Cochabamba”

La primera Conferencia Mundial de los Pueblos sobre el Cambio Climático y los Derechos de la Madre Tierra aprobó las siguientes resoluciones, en el llamado Acuerdo de Cochabamba: "Creación de un tribunal internacional de justicia climática y ambiental, órgano que dependería de la Organización de Naciones Unidas con capacidad jurídica de procesar y sancionar a los estados, transnacionales o entes personales y jurídicos que incumplan los acuerdos o prosigan con sus prácticas contaminantes del medio ambiente. "Realizar un referéndum mundial para el próximo Día de la Tierra, el 22 de abril de 2011, mediante el cual los pueblos del mundo exijan a los países industrializados, además de reducir sus emisiones contaminantes, cambiar el sistema del capitalismo que nos imponen hasta el momento. Una consulta con cinco preguntas, entre las que destacan cambiar el modelo de sobreproducción y sobreconsumo y si los presupuestos militares deben transferirse a programas de "defensa de la madre tierra".

La Jornada, p.32, (Rosa Rojas).

“Protestan estudiantes en Arizona contra iniciativa antiinmigrante”

Cientos de estudiantes hispanos abandonaron ayer sus escuelas en Phoenix y Tucson, las dos principales ciudades de Arizona, para protestar contra la iniciativa que pretende convertir en delito el ser indocumentado en esa entidad. Las manifestaciones, que por cuarto día consecutivo se han efectuado en Arizona, se extendieron también a otras entidades estadounidenses.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias) y Reforma, p.17, (Silvia Garduño).

“La Guardia Revolucionaria de Irán aumenta su presencia en AL: Pentágono”

La Guardia Revolucionaria iraní ha incrementado su presencia en América Latina, particularmente en Venezuela, lo que aumenta el riesgo de contacto entre ese grupo y las fuerzas estadounidenses, reveló un informe del Pentágono enviado al Congreso. De acuerdo con el documento la Guardia Revolucionaria tiene capacidad operacional en todo el mundo. Está bien instalada en Medio Oriente y África del norte y en años recientes ha incrementado su presencia en América Latina, particularmente en Venezuela.

La Jornada, p.33, (Afp, Reuters y Dpa).

“Cárteles mexicanos, como la mafia italiana, matan periodistas: Saviano”

El famoso periodista italiano Roberto Saviano afirmó este jueves que los cárteles mexicanos de drogas asesinan comunicadores, como la mafia italiana. "El mecanismo de la narcomafia mexicana es parecido al italiano, matan a periodistas una vez que las noticias empiezan a salir en la prensa estadounidense", indicó Saviano en conferencia de prensa realizada al margen de un congreso internacional sobre periodismo de investigación. "La mafia se molesta si se habla de ella; conmigo eso ocurrió cuando lo que escribí fue noticia en diarios de otros países", dijo Saviano horas antes en la plenaria del congreso. Roberto Saviano es autor de Gomorra, libro aparecido en 2006 sobre la Camorra, mafia existente en la región donde nació, cerca de Nápoles. A causa de amenazas, el periodista vive desde entonces en secreto y rodeado de protección policial.

La Jornada, p.7, (Afp).